

Un informe de Medicina Legal revela que tan solo en este año 73 menores han muerto por maltrato.

a vida de Angie Julieta Cruz, de 8 años de edad, terminó el sábado pasado cuando su cuerpo no soportó una brutal golpiza que hoy es investigada por la Fiscalía. La menor de edad vivía en la localidad de Usme, ubicada en el sur de Bogotá.

"La trajo un familiar. Estaba inconsciente cuando llegó. La niña no respondió a la reanimación cardiopulmonar y falleció", afirmó Tomás Riveros, médico del Hospital de Usme que recibió a la menor.

A su llegada al centro asistencial, según el diagnóstico, Angie presentó múltiples traumas en los brazos, el tórax, las piernas y la espalda. También tenía una herida en sus labios.

Claudia Guerrero, gerente (e) de ese hospital, aseguró que la menor de edad llegó a la institución con notorios signos de maltrato. "No presentaba signos vitales. No tenía pulso", precisó.

La misma versión fue corroborada por el subgerente del centro médico, el médico José Vicente Guzmán, quien aseguró que el deceso de la menor de edad se debió a múltiples traumatismos causados por una fuerte golpiza.

Los signos de maltrato fueron registrados en el examen físico de la niña, entregado a las autoridades. En la noche de este domingo, Medicina Legal entregó el cuerpo a la Fiscalía y su dictamen del caso, que tiene carácter de reserva. Ahora, se esperan los resultados de la investigación que adelanta la Fiscalía.

Según versiones preliminares, una tía de la menor la llevó al hospital y señaló a la madrina de ser la responsable de la grave condición de salud de la niña. La familiar argumentó que Angie sufría en el momento problemas respiratorios y presentaba vómito de sangre.

Semana.com conoció extraoficialmente que la madrina es considerada por las autoridades como la persona que maltrató a Angie, quien estaba bajo la custodia de su padre. Este medio estableció que el progenitor cuestionó a la madrina por el hecho y la mujer aceptó su culpabilidad bajo la excusa de que la niña "se había comportado mal".

El caso de Angie se suma a las 73 muertes violentas de menores de edad registradas en el país en los primeros 31 días del 2013. Así lo revela un informe de Medicina Legal, conocido por Semana.com.



El instituto fue más allá e hizo un análisis de las zonas donde se han presentado más muertes violentas de niños. El primer lugar de este penoso ranking lo tiene el Valle del Cauca, con 22 decesos. Le sigue Antioquia con siete homicidios violentos. En tercera posición está Norte de Santander, con seis casos; y en cuarta y quinta posiciones se encuentran Bogotá y Chocó, cada uno con cinco reportes.

Los otros casos se registran en Atlántico (2), Bolívar(1), Caquetá (1), Cauca (1), Cesar (4), Cundinamarca (4), Huila (3), La Guajira (3), Magdalena (2), Putumayo (1), Quindío (2), Risaralda (3), Santander (2) y Tolima (1).

El informe asegura que de las 73 víctimas, una era menor de 4 años; cuatro tenían entre 5 y 9 años; cinco, entre 10 y 14 años; y 63 ocupaban el rango de edad de 15 a 17 años.

Según estadísticas entregadas por el Instituto Colombiano de Bienestar Familiar (ICBF), tres de cuatro casos reportados a ese instituto por maltrato infantil son cometidos por familiares de los menores de edad.

En el país, durante el 2012, 7.124 niños entraron al proceso de restablecimiento de derechos por maltrato. Por casos de violencia sexual, en ese mismo año, el ICBF registró 6.016 niños víctimas.

Medicina Legal también indicó en su informe que por muerte accidental fallecieron 29 niños en el pasado mes de enero. Mientras tanto, en ese mismo tiempo, el número de suicidios ascendió a 21 casos y los accidentes de tránsito acabaron con la vida de 34 menores de edad.

Las cifras de niños muertos en el país en lo corrido del 2013 aumentarán, ya que Medicina Legal contempla 67 casos de muerte violenta sin determinar sus causas, en espera de resultados de laboratorio y otros procedimientos. Un lamentable informe que revela cómo la violencia se ha ensañado contra los más indefensos. ¿Quién asume esta responsabilidad?

http://www.semana.com/nacion/articulo/el-pais-sigue-matando-ninos/333148-3